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Resiliência e superação: aos mestres, com carinho

Dia do Professor e valorização da educação 

Chegamos ao mês de outubro e, como tra-
dicional, celebramos o Dia dos Professores, 
esses profissionais tão fundamentais para a 
construção do nosso saber e da nossa socie-
dade. Infelizmente, desta vez, uma celebra-
ção meio opaca, por um estranho movimento 
de desvalorização que chega até os alunos, 
justamente os que mais necessitam de seus 
conhecimentos.

Por pura politicagem (ou marketing polí-
tico, se preferirem), o ensino foi colocado na 
alça de mira de um dos grupos políticos do 
país. O mais inusitado é que, com uma postura 
que poderia muito bem ser classificada como 
burrice (sem aspas, pois não há outra defini-
ção), demonizaram o ensino, afirmaram que a 
construção do pensamento seria uma estra-
tégia da “fábrica de opositores” e chegaram 
ao absurdo de questionar a metodologia de 
Paulo Freire, utilizada e respeitada em todo o 
mundo. Ou seja: fizeram uma afirmação tos-
ca virar embalagem da mais pura (e rasteira) 
campanha eleitoral como se fora uma verdade 
absoluta na base do “vai que cola”. O pior de 
tudo é que a embalagem de podre conteúdo 

era tão sedutora que convenceu a muitos. 
Paralelo a isso, estados como Paraná e, 

mais recentemente São Paulo, perderam o pu-
dor em abraçar os chamados mercadores da 
educação, os vendedores de fumaça que vi-
sam enriquecer com a venda de “novos siste-
mas de ensino”, resumos dos resumos ques-
tionáveis e repletos de erros bizarros como 
a presença de praias na cidade de São Paulo 
e a assinatura da Lei Áurea por Dom Pedro II 
– algo que até o menos alfabetizado dos cida-
dãos sabe que está errado. 

Coincidência ou não, Renato Feder, que 
enriqueceu vendendo produtos de baixa qua-
lidade produzidos a reduzidíssimo custo na 
China com a etiqueta da Multilaser, estava a 
frente de ambas as secretarias de educação 
quando este processo foi iniciado. E, seguin-
do com a coincidência, vendendo esse conte-
údo nota zero em tablets da marca equipados 
com apostilas em PDF (digitais).

Desnecessário dizer que, caso esse mate-
rial passasse pelo crivo de professores, isso 
não aconteceria. Ao menos isso mostra que 
essa busca desesperada de diminuir a parti-

cipação dos mestres no processo de ensino, 
seja sucateando as salas da aula, reduzindo 
os salários a níveis quase humilhantes para 
a responsabilidade de educar a população 
ou ainda tentando tirar o protagonismo dos 
mestres com iniciativas inexplicáveis como o 
“Novo Ensino Médio” (que nasceu cheirando a 
naftalina) não se sustentam. Por sorte, ain-
da temos pessoas como Anderson Grecco, do 
Colégio São José, que, em entrevista a nós, 
deixou bem claro que a figura humana, do 
professor, é – e sempre será – insubstituível 
nas escolas.

São tantos desafios dos professores para 
exercer o básico direito ao trabalho que nos 
faltam aplausos para exaltá-los, guerreiros 
que são e profissionais resilientes que não 
esmorecem mesmo com todas as adversida-
des. Temos que valorizar aqueles que têm a 
função de preparar os que irão fazer de nos-
so país enfim o que vislumbramos: os nossos 
professores. 

Por isso deixamos aqui um desejo de Feliz 
Dia dos Professores a todos os mestres, com 
todo o nosso carinho.

No Brasil, comemora-se o dia do professor 
em 15 de outubro. Essa data está associada 
à Lei de 15 de outubro de 1827, quando Dom 
Pedro I estabeleceu que em todas as cidades 
do país seriam construídas escolas primárias 
de ensino elementar, chamadas na época de 
“Escolas de Primeiras Letras.” Mas a come-
moração começou somente em 1947, pela lei 
n° 174/47. criada no estado de São Paulo. 

Assim, nos anos seguintes, as escolas da 
capital paulista adotaram a ideia de que esse 
dia fosse dedicado aos profissionais da edu-
cação. 

No Brasil inteiro, o dia do professor so-
mente foi oficializado e declarado feriado es-
colar pelo Decreto Federal n° 52.682/63 de 14 

de outubro de 1963, assinado pelo Presidente 
da República João Goulart. Nessa lei consta 
o seguinte trecho: “Para comemorar condig-
namente o Dia dos Professores, os estabele-
cimentos de ensino farão promover solenida-
des em que se enalteça a função do mestre 
na sociedade moderna, fazendo participar os 
alunos e as famílias.”

Também nessa data é o dia de Santa Te-
resa D’Ávila, também conhecida como Santa 
Teresa de Jesus, padroeira dos professores.  

Contudo, o dia Mundial do Professor é cin-
co de outubro, data instituída em 1994 pela 
UNESCO (Organização das Nações Unidas para 
a Educação, Ciência e Cultura), cujo intuito é 
destacar a importância do professor, baseado 

nas prioridades estratégicas de elevar a qua-
lidade do docente e preencher a falta de pro-
fessores no mundo. Vale ressaltar que o dia 
do profissional de ensino é comemorado em 
datas diferentes em vários países do mundo.

Mas o mais importante não é o dia do pro-
fessor, mas valorizar realmente o professor 
e o aluno, dado a esse profissional melhores 
condições para ensinar, com classes menos 
numerosas para poder dar atenção individu-
alizada às diferentes necessidades dos dife-
rentes alunos, investir mais em educação e no 
salário dos profissionais. Isso é possível se 
não existisse tanta corrupção e gastos exor-
bitantes para manter a máquina dos maus go-
vernantes.  
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Rosi Ribeiro de Marco faz um balanço 
da Educação de Ribeirão Pires

A Educação de Ribei-
rão Pires vive uma ótima 
fase, sendo elogiada por 
suas ações e iniciativas. 
A frente e parte integran-
te de uma equipe quali-
ficada, a secretária mu-
nicipal de Educação Rosi 
Ribeiro de Marco tem 
sido um ponto chave nes-
ta verdadeira revolução. 

Em entrevista ao Mais 
Notícias, ela faz um ba-
lanço dos quase três 
anos a frente da pasta e 
também conta novidades 
que estão por vir e que 
devem agradar muito a 
pais e alunos.

Mais Notícias: Rosi, 
quais foram os grandes 
avanços desta gestão na 
educação de Ribeirão Pi-
res?

Rosi Ribeiro de Mar-
co: Consideramos que 
durante toda a gestão, só 
tivemos grandes avanços, 
desde questões alimenta-
res a melhorias estrutu-
rais, como a compra de 
mobiliários novos, centro 
de recreações como ca-
sinhas e parquinhos, ca-
minhas e cadeirões para 
alimentação, além de 
modernizações estrutu-
rais no sistema elétrico, 
estrutural e de acessibi-
lidade nas escolas. Con-
tamos ainda com forma-
ções contínuas visando 
aprimoramento dos pro-
fessores e coordenado-
res. Na questão alimen-
tar, investimos em uma 
equipe de nutricionistas 
que pensa semanalmente 
no cardápio das crianças 
e trazem equilíbrio nutri-
cional com frutas e ali-
mentos ricos em nutrien-
tes na merenda. Além 
disso, houve a implemen-
tação do Apoio Psicos-
social Escolar, projeto 
pioneiro na região, que 
atua em todas as escolas 
municipais, acolhendo e 
orientando toda a comu-
nidade escolar. Também 
podemos citar a Orien-
tação Especializada, que 
atua diretamente com as 
crianças com necessida-
des especiais, o resulta-
do disso foi um aumento 
no número de alunos que 

atendemos, isso significa 
que estamos no caminho 
certo e os pais têm con-
fiado em nosso trabalho.

MN – Há uma grande 
discussão em relação ao 
sistema educacional no 
país, com alguns cobran-
do mudanças e adoção de 
novas tecnologias. Como 
está este quadro em Ri-
beirão Pires?

RRM – Lidamos direta-
mente com o PNE (Plano 
Nacional de Educação), 
e com as diretrizes do 
BNCC, através desses pla-
nejamentos, vamos inse-
rindo a tecnologia dentro 
das escolas e secretaria, 
como plataformas inte-
rativas para requisições 
do Setor de Manutenção 
Escolar e das unidades e 
para divulgação dos car-
dápios semanais do Se-
tor de Merenda para as 
unidades escolares. Além 
disso, usamos o siste-
ma do Google Drive para 
avaliação e acompanha-
mento pedagógico e assi-
duidade dos alunos e do 
Google Forms para pes-
quisas, inscrições para 
estagiários, professores, 
palestras, cursos e infor-
mações para a comuni-
dade. Fora isso, também 
mantemos a plataforma 
do Instituto Ayrton Sen-
na para acompanhamento 
das aprendizagens dos 
alunos nos anos iniciais 
e finais do Ensino Funda-
mental e os serviços do 
Governo Estadual, como a 
Secretaria Escolar Digi-
tal, e do Governo Federal, 
como o sistema Presen-
ça que é uma Plataforma 
fornecida pelo Governo 
Federal. 

MN – Quais as novi-
dades que os munícipes 
podem esperar para os 
próximos anos?

RRM – Os munícipes 
podem esperar para os 
próximos anos uma con-
tinuação na educação de 
qualidade que oferece-
mos hoje em dia, além 
de avanços nos materiais 
escolares entregue para 
os alunos, a entrega de 
kits de leituras para a 
Educação Infantil e Ensi-
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no Fundamental e ainda a 
implantação da Educação 
Integral gradativamente 
até o Ensino Fundamen-
tal. 

MN – Faça um balanço 
sobre esses três anos de 
trabalho.

RRM – Nos últimos 3 
anos da Secretaria de 
Educação foi um trabalho 
conjunto das equipes da 
Secretaria em conjunto 
com as 33 unidades es-
colares e fizemos várias 
coisas. Entre elas, elen-
co a implantação do Pla-
nejamento Anual com Ob-
jetivos de Aprendizagem 
Unificados, disponibiliza-
dos online, para o preen-
chimento das especifici-
dades de cada segmento, 
a pauta de observação 
para o acompanhamen-
to do desenvolvimento 
infantil para alunos de 
0 a 3 anos, a sondagem 
de acompanhamento do 
desenvolvimento infantil 
para alunos entre 4 e 5 
anos, o projeto “Brincar 
Ensina a Mudar”, a Son-
dagem de acompanha-
mento do desenvolvimen-
to da aprendizagem com 
foco na Alfabetização, 
mapeando os níveis de 
alfabetização de todas as 
crianças do fundamental 
I e II, a criação do Siste-
ma de Acompanhamento 
Individual dos Indicado-
res de Sucesso da Apren-
dizagem online e a cria-

ção dos grupos de Apoio 
da Aprendizagem no con-
traturno escolar. Além 
disso, o monitoramento 
da frequência de todas as 
crianças da rede - ber-
çário ao 9o ano também 
online, de ferramentas de 
sistematização do traba-
lho como o GPP (Guia de 
Planejamento Pedagógi-
co), com metas e indica-
dores unificadas para a 
Rede, entregue para to-
das as escolas anualmen-
te, o GRP (Guia do Repla-
nejamento Pedagógico), 
com metas e indicadores 
unificados, entregue para 
todas as escolas no iní-
cio do segundo semestre, 
o programa de Formação 
Continuada para profes-
sores de sala de aula e 
Professores Coordena-
dores de todas as esco-
las de Educação Infantil 
e Ensino Fundamental e 
ainda Apoio Psicossocial 
Escolar, com estagiários 
de Psicologia e Serviço 
Social em todas as Uni-
dades Escolares, entre 
muitas outras iniciati-
vas. Enfim, foram vários 
avanços que nos permi-
tiram superar o grande 
desafio que foi a recom-
posição da aprendizagem 
dos nossos alunos que 
estava defasada em vir-
tude da Pandemia e ainda 
modernizar a nossa rede 
para acompanhar os no-
vos tempos.



Dados mostram a grandiosidade 
da Educação de Ribeirão Pires

Dados Gerais da Educação

Fontes: Prefeitura Muni cipal de Ribeirão Pires e INEP via SIEEESP

* Há ainda 2372 alunos matriculados nas Oficinas Culturais

A Educação não é feita apenas de investimentos e 
prédios, mas também de todos os profissionais e alu-
nos envolvidos. O Jornal Mais Notícias reuniu alguns 
números para o leitor ter uma ideia da importância e 
relevância da Educação de Ribeirão Pires. No quadro 
a seguir, mostramos dados inéditos sobre a Rede Mu-

nicipal de Ensino e ainda um quadro mostrando dados 
das escolas particulares para comparação.

Com investimentos e planejamento, os pais e alu-
nos de Ribeirão Pires podem ter uma certeza: nosso 
futuro está em boas mãos e tem tudo para ser extre-
mamente promissor.
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Dados Gerais da Educação

Quantidade de Professores Estatutários e Contratos
Estatutário

                                      Total Funcionários Educação                                                      Estagiário
Professor A 310 Assis Social  1
Professor B 69 Nutrição 1
Professor de Desenvolvimento Infantil 607 Letras 1
Educador  8 Pedagogia 99
Agente Escolar 236 Psicologia 20
Agente Administrativo 12 Total Geral 122
Agente de Segurança Escolar 6
Coordenador de Programas Pedagógicos 19
Supervisor Educacional 5 Quantidade de Alunos matriculados
Dirigente de Ensino 2
Secretario Escolar 8                                                     Total Alunos
Transporte 24 Educação Infantil (B I, B II, Maternal, Jd I e Jd II) 4118
Serviços Gerais 45 Fundamental I  ( 1º ao 5º ano) 2315
Serviços tercerizados Limpeza 91 Fundamental II (6º ao 9º ano) 942
Serviços tercerizados Transporte 70 EJA (Fundamental I) 21
Diretor de Escola 33 Sala de Recursos 210
Professor Assistente 9 Total Geral 7606
Professor Cooredenador 40
Orientador 8
Comissionados  29                              Totais Orçamento e Investimento

Total Geral 1631 Orçamento (Rec. Próprios + Rec Federal e Estadual) 26.375.000,00
Investimento (Obras + Material Permanente) 3.250.110,43  

                                Total Funcionários Cultura Quantidade de Alunos matriculados ‐ Particulares
Orientador 45
Estagiário 5                                                     Total Alunos
Administrativo 7 Educação Infantil (B I, B II, Maternal, Jd I e Jd II) 192
Limpeza 12 Fundamental I  ( 1º ao 5º ano) 1627
Comissionado 14 Fundamental II (6º ao 9º ano) 982

Total Geral 83 Ensino Médio 447
Ensino Profissionalizante 279

Total de Funcionários (Educação + Cultura 1714 Total Geral 3527



Anderson Grecco: os professores
são protagonistas da Educação

Integrante de uma 
das mais tradicionais 
famílias de Ribeirão Pi-
res, Anderson Grecco é 
o gestor do Colégio São 
José, que teve como um 
dos fundadores seu pai, 
o ex-prefeito de Ribeirão 
Pires Luís Carlos Grecco. 

Em entrevista ao Mais 
Notícias, ele falou sobre 
Educação, começando 
pela entidade que gere: 
“Meu pai aposentou-se 
como professor e depois 
fundou o Colégio São 
José, em 1981, com ou-
tros 3 professores. O co-
légio chegou aos 42 anos, 
comemorados agora em 
outubro e há mais de 25 
anos faço parte da admi-
nistração”, conta, relem-
brando a origem educa-
dora de sua família.

Anderson elenca o que 
vê como principal dife-
rencial da instituição de 
ensino: “a união entre a 
família, a tradição e a 
qualidade da educação 
no sentido de ter amor 
pelo que fazemos. Essa 
é a nossa missão. Te-
mos certeza de que, para 
prosperar e crescer na 
vida, o principal cami-
nho é o conhecimento, é 
a educação com o envol-
vimento da família, dos 
alunos e da escola: um 
tripé educacional em sin-
tonia e trabalhando com 
professores e profissio-
nais qualificados”. 

Falando nos profis-
sionais de ensino, no Co-
légio São José eles são 
fundamentais: “temos 
professores renomados 
com um trabalho grande 
na educação, de muitos 
anos e estamos sempre 
buscando atualizações 
para acompanhar os no-
vos tempos. Estamos 
sempre em movimento, 
procurando fazer o me-
lhor, atualizando nossos 
profissionais e dando 
condições de trabalho 

cidade 11|10|2023
+++ 5

Anderson Grecco atua há mais de 25 anos na administração do Colégio São José

adequadas”, conta Ander-
son. 

“Os alunos quando 
saem do colégio, são 
formados também como 
cidadãos dentro de um 
processo de trabalho 
que envolve muita coisa, 
como disciplina, respei-
to, um estudo e conheci-
mento e, graças a Deus, 
temos conquistado resul-
tados significativos, com 
todas as séries partici-
pando de eventos como 
a Olimpíada Nacional de 
Ciência, Olimpíada Bra-
sileira de Matemáticas, 
Astronomia e Aeronáuti-
ca, com resultados signi-
ficativos e medalhistas”, 
ressalta.

Em meio a uma fase 
de muito questionamento 
na educação, com tenta-
tivas de mudar o foco do 
professor para materiais 
digitais, Anderson ressal-
ta que a principal peça na 
Educação continua sendo 
a parte humana: “Em pri-
meiro lugar, a figura cen-
tral da escola é a equipe 
pedagógica com exce-
lentes professores junto 
a coordenação e direção 
sempre antenadas e co-
laborativas para que esse 
processo seja produtivo. 
A tecnologia nunca vai 

ser maior do que o ser 
humano, o profissional 
qualificado que está lá, 
atento, no dia a dia. Cla-
ro que são ferramentas 
muito positivas, mas o 
famoso beabá educacio-
nal, o que funcionou mui-
to bem para nossos avós, 
nossos pais, para nós, 
que é o fazer, o executar, 
o realizar não pode ser 
abandonado. Como sabe-
mos, o tradicional papel, 
caneta, lápis e borracha 
tem um resultado posi-
tivo porque fixa mais as 
informações. A tecnolo-
gia é encantadora, mas, 
se não utilizada da forma 
correta, irá apenas expor 
para o aluno a algo novo, 
sem ter a certeza de que 
ele está entendendo”, 
analisa. 

Por fim, Anderson 
ressalta: “o professor, 
o ser humano, a pessoa 
está presente em con-
tato direto com os alu-
nos, é insubstituível por 
qualquer tecnologia. Na 
minha visão o professor, 
o profissional qualifica-
do, preparado e presen-
te, fisicamente falando, 
um contato diário com 
os alunos é fundamental. 
Claro que ele tem que se 
atualizar e estar antena-

do com as novas tecnolo-
gias, mas não poderá ser 
substituído nunca, ja-
mais, por uma máquina”. 

Anderson Grecco con-
clui falando sobre as mu-
danças e apresentando 
uma visão para o futuro 
da Educação: “repito que 
a figura central vai ser 
sempre o profissional, 
o professor, o mestre e, 
por mais que se projete 
um futuro com tecnolo-
gias diversas, as relações 
humanas são o principal. 
Hoje sabemos que a tec-
nologia afasta o convívio 
social e, especialmente 
nas faixas etárias meno-
res, percebe-se que as 
crianças têm dificuldade 
de relacionamento social 
porque vivem apenas em 
um mundo virtual. Isso 
é preocupante. Não se 
pode deixar as relações 
humanas em segundo, 
terceiro plano. Por isso, 
estou aqui enaltecendo a 
figura dos professores, 
que estão celebrando o 
seu dia e são as figuras 
principais dentro desse 
processo de formação 
pedagógica. E o papel que 
cabe às instituições de 
ensino é deixá-los moti-
vados, respeitados e va-
lorizados, sempre”.



40a Festa de Nossa Senhora Aparecida 
segue até amanhã

A 40a Festa de Nossa 
Senhora Aparecida segue 
com atividades religio-
sas até esta quinta-fei-
ra, 12 de outubro. Rea-
lizada pela Paróquia de 
Santa Luzia, com o apoio 
da Prefeitura Municipal 
da Estância Turística de 
Ribeirão Pires, o festejo 
homenageia a padroeira 
do Brasil. 

O festejo, que integra 
o Circuito Religioso da 
Estância, traz em seus 
próximos dias o Tríduo 
na Capela Nossa Senhora 
Aparecida, terço lumino-
so, carreata, procissão 

e missas. A Capela de 
Nossa Senhora Apareci-
da fica situada na Rodo-
via Índio Tibiriçá, 2864 
- Ouro Fino - Ribeirão 
Pires

Devido à previsão de 
chuva intensa, as ati-
vidades da 40a Festa de 
Nossa Senhora Apareci-
da, que seriam realiza-
das no último domingo 
(8), no Centro de Ouro 
Fino Paulista, foram 
canceladas. 

Confira a programa-
ção completa no www.
jornalmaisnoticias.com.
br
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Festa de Nossa Senhora Aparecida está sendo realizada 
em Ouro Fino

Final irá reunir La Botekos e Bar do Zito

Feliz Dia do Professor
Quem compartilha o que sabe, muda 

a história de quem aprende.

14 DE OUTUBRO - DIA DOS PROFESSORES

Final do Jogos de Bar será no próximo dia 22
No último domingo (8), 

a rodada das semifinais dos 
Jogos de Bar de Ribeirão 
Pires definiu os finalistas 
em disputas acirradas. La 
Botekos e Bar do Zito con-
quistaram classificação 
para a final, enquanto o Bar 
do Aécio X Bar do Ceará dis-
putarão a terceira e quarta 

colocação.
A grande final desta 

edição da competição mais 
tradicional da cidade está 
marcada para o dia 22 de ou-
tubro (domingo), às 10h, no 
Ginásio de Esportes do Ri-
beirão Pires Futebol Clube, 
que fica na Rua Padre Mar-
cos Simoni, 162 – Centro.

15 DE OUTUBRO - DIA DOS PROFESSORES





Apraespi, referência em educação especializada
para crianças, jovens e adultos com deficiências

Atendimento alta-
mente qualificado nos 
vários níveis de ensino, 
permeadas pela educa-
ção especializada, é o 
que faz da APRAESPI, 
como mantenedora das 
maiores escolas espe-
cializadas para crian-
ças, jovens  e adultos 
com deficiências  do ABC 
Paulista, assim como 
mantém o maior núme-
ro de crianças e adoles-
centes com TEA/autismo 
do  Estado de São Paulo, 
sendo uma das princi-
pais entidades de tercei-
ro de setor do país. Seus 
números impressionam, 
são 800 alunos benefi-
ciados diariamente, 320 
funcionários atuando em 
seis unidades, ao longo 
de 55 anos de trabalho. 

O atendimento edu-
cacional da APRAESPI, 
são divididos por níveis 
de ensino e programas, 
divididos em 2 esco-
las, nas quais atendem  
crianças, jovens e adul-

tos com deficiências in-
telectuais,  múltiplas e 
TEA/autismo, com idade 
a partir de zero ano. 

Na Escola de Edu-
cação Infantil e Ensino 
Fundamental “ Valentino 
Redivo”, são oferecidos 
educação infantil e en-
sino fundamental, em 3 
unidades especializadas 
para crianças e adoles-
centes com autismo, 
múltiplas deficiências e 
intelectual.

Já o COPAR - Cen-
tro Ocupacional e Pro-
fissionalizante “Adélia 
Redivo”, oferece, além 
do Ensino fundamental, 
várias opções de cur-
sos profissionalizantes, 
como marcenaria, jardi-
nagem, artesanato, etc. 
e Núcleo Ocupacional.  O 
centro funciona desde 
1983, sendo o primeiro a 
oferecer educação pro-
fissional básica à jovens 
com deficiências. Desde 
sua fundação, mais de 
1500 jovens com defici-

ências físicas e intelec-
tuais chegaram ao mer-
cado de trabalho.

 A Educação Espe-
cializada é essencial 
para que as crianças e 
jovens com deficiência 
consigam desenvolver a 
sua capacidade e o seu 
potencial, pois respei-
tamos as diferenças e 
individualidades de cada 
aluno, pois diferente de 
uma escola com o ensi-
no regular, a escola es-
pecializada é totalmente 
ás necessidade dos alu-
nos. 

Na escola especiali-
zada, o material didático 
é adequado as neces-
sidades de cada aluno, 
todos os espaços e ma-
teriais são acessíveis e 
seguros, os professores 
e profissionais são es-
pecializados, as salas de 
aula contam com no má-
ximo de 8 alunos para os 
alunos com TEA/autistas 
e 10 para as outras defi-
ciências. 

Já na escola de ensi-
no regular, não tem esse 
diferencial, e muitas 
das vezes as crianças 
com deficiência ficam 
de lado, pois não conse-
guem acompanhar o cur-
rículo regular e não tem 
a atenção necessária.

“A Educação Espe-
cializada é um direito 
de toda criança, jovem 
e adulto, com deficiên-
cias. É direito da família 
a escolha de qual escola 
é melhor para seu filho. 
Isso é o que eu chamo 
de inclusão de verdade. 
Não adianta colocar uma 
criança com deficiência 
em uma escola de ensino 
regular, ela não acompa-
nhará a aula e será co-
locada no canto da sala. 
Essa criança tem o di-
reito de se desenvolver 
para que na idade adulta 
tenha condições de ter 
uma vida com indepen-
dência”, diz Lair Mou-
ra, Superintendente da 
APRAESPI.
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A superintendente Lair Moura ao lado de 
uma das crianças atendidas pela entidade



PPPPPPAAAARRAABBÉÉNNSS PPRROOFFEEESSSSSSOORR,, PPEELLOO SSEEUU DDIIAA!!PARABÉNS PROFESSOR, PELO SEU DIA!

Defefef ndo a Educaçaça ãoãoã de QuQuQ alidadada e,, sseja ela Comum ouDefendo a Educação de Qualidade, seja ela Comum ou
Especializadada a, pois só assim o Aluuno desenvovov lvevev rárár seuEspecializada, pois só assim o Aluno desenvolverá seu

potencial aoaoa máxáxá imo. Uma Educaaçaça ãoãoã de QuQuQ alidadada epotencial ao máximo. Uma Educação de Qualidade  passapassa
por Proror fefef ssorerer s bem fofof rmaddada os, bem rerer munerarar dada os,por Professores bem formados, bem remunerados,

materiais específífí icos e pprérér dios bem bonitos.materiais específicos e prédios bem bonitos.  

PPPPPPPPPAPAP

LAIR MOURA ATIVISTA

53 anos em defesa dos

direitos das Pessoas

com deficiência

DEUS abençoe grandemente cada Professor desse nosso Brasil! 
E que nossos Governos, reconheçam financeiramente o trabalho dos

Professores, pois sem eles, o Brasil nunca será uma grande Nação!

A ESCOLA DAA APRAESPIA ESCOLA DA APRAESPI
 É ASSSIMÉ ASSIM

aaaaaaa AAAAAAAAPPPPPPRRRRRRRRAAEESSSSSSPPPPPIIIa APRAESPI



Escola de Artes de Ribeirão
Pires inaugura exposição
dedicada ao mês das 
crianças

Ribeirão Pires conquista 15 
medalhas na Copa São Paulo 
de Taekwondo  

A EMARP - Escola Munici-
pal de Artes de Ribeirão Pires 
não ficará de fora das cele-
brações do mês das crianças 
e promove nesta quarta-feira 
(11), às 16h, a inauguração 
de uma nova exposição com-
posta por obras dos alunos. 
Intitulada ‘BrincArte’, a mos-
tra reunirá mais de 60 pintu-
ras e desenhos, inspirados 

em brincadeiras e no traba-
lho do pintor, escultor e ar-
tista plástico brasileiro, Ivan 
Cruz. Gratuita, a exposição 
ficará em cartaz até 11 de 
novembro no saguão da es-
cola (Rua Dr. Yutaka Ishihara, 
218 - Jardim Pastoril), e po-
derá ser visitada de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 21h, 
e aos sábados das 9h às 12h.

A equipe da Prefeitura da 
Estância Turística de Ribei-
rão Pires, por meio da Secre-
taria da Juventude, Esportes 
e Lazer (SEJEL), conquistou 
resultados positivos na Copa 
São Paulo de Taekwondo, que 
aconteceu no último domin-
go (8), no Ginásio do Centro 
Recreativo (CERET), em São 
Paulo. 

A equipe da SEJEL, com 
a participação do técnico 
Grão Mestre Givaldo Gomes 

conquistou 10 medalhas de 
ouro, quatro de prata e uma 
de bronze. 

O campeonato, con-
tou com a participação de 
aproximadamente 200 atle-
tas do Estado de São Paulo, 
em diferentes categorias.  
A Copa São Paulo de Ta-
ekwondo também é clas-
sificatória para a Copa do 
Brasil. Os resultados serão 
divulgados nos próximos 
dias.
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Campanha de erradicação do trabalho 
infantil mobiliza famílias da Estância

Dando sequência à 
campanha do Programa 
de Erradicação do Traba-
lho Infantil (PETI), pro-
movida pela Prefeitura de 
Ribeirão Pires, por meio 
das secretarias de As-
sistência, Participação e 
Inclusão Social e de Edu-
cação e Cultura, acon-
teceu, na tarde desta 
terça-feira (10), palestra 
sobre o tema com grupo 
do Serviço de Proteção 
e Atendimento Integral à 
Família (PAIF) atendido 
pelo Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS) Ouro Fino.

“Acho muito impor-
tante debaterem esses 
assuntos conosco para 
termos mais informações 
sobre como acabar com 
a exploração do trabalho 
infantil”, comentou Cecí-
lia Graça de Lourdes Pas-
sos, moradora de Ouro 
Fimo.

No último sábado, 7 
de outubro, a palestra foi 

realizada para a comu-
nidade escolar da Escola 
Municipal Profa. Edir Ma-
ria de Oliveira, que aten-
de crianças de zero a 3 
anos em Ouro Fino Pau-
lista. “Além de fomentar 
a participação social, a 
mobilização da comuni-
dade escolar no comba-
te ao trabalho infantil é 
imprescindível, pois é o 
espaço privilegiado para 
abordar e discutir sobre 
o tema, ampliando cons-
cientização dos alunos, 
pais e agentes públicos”, 
comentou o psicólogo 
Ivan Alves Cordeiro.

Desenvolvida com 
apoio do Departamento de 
Comunicação, as peças 
da campanha do PETI, que 
tem como mote ‘Trabalho 
infantil não é brincadei-
ra: é crime’, e foram apli-
cadas em flyers, outdoor, 
cartazes e cartilhas e 
conteúdos para redes 
sociais serão divulgados 
por toda a cidade em ou-

Campanha teve evento em Ouro Fino na última Terça (10)

tubro, mês da criança.  
 
Confira a programação 
de atividades do PETI: 
 
- 19 de outubro, a par-
tir das 14h - Reunião 
das Famílias PAIF no 
CRAS Quarta Divisão (Es-
trada do Sapopemba, 
5055 – Quarta Divisão) 
 
- 20 de outubro, às 9h30 
- Reunião de Pais na E.M. 
Prof. Sebastião Vayego de 

Carvalho (Av. Ver. Rubens 
Maziero, 100 - Ouro Fino) 
 
- 24 de outubro, a par-
tir das 10h - Reunião 
das Famílias PAIF no 
CRAS Centro (Rua Batis-
ta Lion, 108-A - Centro) 
 
- 27 de outubro, a partir 
das 9h - Encerramento 
da Campanha do PETI na 
Praça Central da Vila do 
Doce (R. Boa Vista, s/n - 
Centro)
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fotomais++ tapas e beijos++

falou e disse++

previsão do tempo++

humor++

pensamento do dia++

cubinho por Mario Mastrotti
++

Para as pessoas que traba-
lharam e foram fudamen-
tais no sucesso da primei-
ra Festa Italiana Solidária 
de Ribeirão Pires.

Há dor que mata a pessoa sem dó 

nem piedade.

Porém, não há dor que doa como a 

dor de uma saudade

Para os que insistem 
em promover guerras no 
mundo, vitimando civis 
inocentes e prejudicando 
todo o planeta.

“Vamos aproveitar um pouco, mas ainda fal-
tam algumas corridas que quero vencer”

Max Verstappen, tricampeão mundial de For-
mula 1, ao comentar seu sentimento após o título

“Alguns jogadores pediram para sair pela 
pressão, me disseram que não queriam jogar 
mais por este clube”

Abel Ferreira, treinador do Palmeiras, sobre 
algumas negociações recentes do clube

Possibilidade de Chuva: 7% Possibilidade de Chuva: 80%

Possibilidade de Chuva: 83% Possibilidade de Chuva: 61%

Quarta-feira Quinta-feira

Sexta-feira Sábado

31 28

17 16

21 15

13 14
Dados fornecidos pelo Weather Channel

Caipira
Um caipira chega à 

casa de um amigo que 
está assistindo à TV e 
pergunta:

— E aí, firme?
Então, o outro respon-

de:
— Não, só futebor.

Pinheiro
Por que o pinheiro não 

se perde na floresta?
É porque ele tem uma 

pinha.

Matérias
O que um livro de 

ciências falou para um li-
vro de matemática?

— Nossa! Como você 
tem problemas.

Caminhões
Havia dois caminhões 

voando. Um caiu. No en-
tanto, por que o outro 
continuou voando?

Porque era caminhão-
-pipa.

Velhinha
Por que a velhinha não 

usa relógio?
Porque ela é sem hora.

Fotógrafo
Você conhece a piada 

do fotógrafo?
Ainda não foi revelada.

Um dos festejos realizados na cidade de Ribeirão 
Pires este ano foi a primeira edição da Festa Italiana 
Solidária, que contou com gastronomia de primeira e 
cerca de 20 mil pessoas durante os dois finais de se-
mana do evento. Outro destaque vai para Fred Rovella 
que, com seu talento, transformou Ribeirão Pires em 
uma “pequena Itália”.

Patativa do Assaré

La picolla Itália 15 de Outubro

@leonardo.biazi (11) 93005-2792

#VEREALÉO
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